

Kleine Anfrage Fraktion SVP (Hans Ulrich Gränicher/Alexander Feuz): Werden die Blaue-Zone-Parkplätze an der Weyermanns- und Güterstrasse aufgehoben und welche Ersatzlösungen werden dem Gewerbe und den KMU angeboten?

Im Gebiet Weyermannsstrasse/Güterstrasse sind sehr viele Gewerbebetriebe angesiedelt. All diese vielen KMU sind auf Parkplätze für ihre Firmenautos und Kunden angewiesen. Dem Vernehmen nach beabsichtigt die Stadt Bern die öffentlichen Parkplätze in diesem Gebiet aufzuheben. Sollte das Zutreffen, so verlieren viele Gewerbetreibende und Mieter ihre Existenzgrundlage. Das Fehlen von Abstellplätzen für die Firmenfahrzeuge würde das normale Arbeiten beispielsweise für den Gipser- und Malerbetrieb an der Güterstrasse stark einschränken oder verunmöglichen. Dieser Betrieb wäre gezwungen einen neuen Firmenstandort ausserhalb des Stadtgebietes zu suchen.

Wir bitten den Gemeinderat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Stimmt es, dass die Stadt Bern beabsichtigt, die vorhandenen Blaue-Zonen-Parkplätze längs der Weyermanns-Strasse in nächster Zeit ersatzlos aufzuheben? Wenn ja, warum? Begründen Sie!
2. Stimmt die Annahme, dass die Stadt Bern ohne Rücksicht auf die Überlebenschancen der KMU öffentliche Parkplätze in einer Gewerbezone aufhebt und so in Kauf nimmt, dass Betriebe wegziehen und dadurch Arbeitsplätze und Steuereinnahmen in der Stadt Bern verloren gehen? Wenn ja, warum werden diese Nachteile in Kauf genommen?
Wenn nein, wo liegen die Vorteile dieser Massnahmen für die Schaffung von Arbeitsplätzen und Steuereinnahmen?

Bern, 19. September 2019

Erstunterzeichnende: Hans Ulrich Gränicher, Alexander Feuz

Mitunterzeichnende: Janosch Weyermann, Thomas Glauser, Ueli Jaisli, Roger Mischler, Henri-Charles Beuchat

Antwort des Gemeinderats

Zu Frage 1:

Nein. Eine Parkplatzreduktion findet nur in Bezug auf die Besucherparkplätze des Bremgartenfriedhofs auf der strassenangrenzenden Parzelle (Eingang Krematorium) statt. Diese Parkplätze sind heute für Angehörige von Abdankungen und Tagesbesuchende von Grabstätten bestimmt und als Blaue-Zonen-Parkplätze markiert. Die Reduktion der Parkplätze ist eine Baumschutzmassnahme. Die engen Parkplatzverhältnisse führten dazu, dass Fahrzeuge direkt auf den Wurzeln bzw. am Stamm parkierten und Schäden verursachten. Bei Abdankungen mit vielen Teilnehmenden werden (wie bisher) weitere Abstellmöglichkeiten zur Verfügung gestellt.

Zu Frage 2:

Die Annahme ist falsch. Bei den aufzuhebenden Parkplätzen handelt es sich um Besucherparkplätze für den Friedhof und nicht um Parkplätze für das umliegende Gewerbe. Das Areal um die

Weyermannsstrasse/Güterstrasse ist zudem mit einem grosszügigen öffentlichen Parkplatzangebot ausgestattet und gut mit dem öV erschlossen.

Bern, 23. Oktober 2019

Der Gemeinderat